

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Según informa de Alhucemas persona que merece entero crédito, Abi-el-Krim haría entrega de sus prisioneros «sin condiciones» por la suma de cuatro millones de pesetas. Este es un hecho que puede comprobarse.

Ahora bien. El Gobierno (se ha dicho ya en las Cortes) no puede aceptar este pago porque ese dinero serviría para comprar armas y municiones, con lo cual el enemigo nos causaría doble daño.

Se ha puesto, pues, en un platillo de la balanza unos cientos de vidas heroicas, y en el otro los cuatro millones de pesetas. Estas vidas no pesan nada porque no se ha querido poner de contrapeso 19 millones de corazones que laten al unisono por igual sentimiento.

Y ahora decimos nosotros. La crueldad de los moros—no de todos—merece el más duro y ejemplar castigo. El descuartizamiento de tantos héroes no debiera cobrarse, en justicia, más que con las penas del Talión.

Y el que lo consiente ¿qué pena merece?

Al que debe que para los prisioneros que están en una posición de las que se van a ocupar está ya decretada su muerte, y pudiendo no lo remedia ¿qué se le debe hacer?

Cuando estos desdichados oigan el primer cañonazo de las fuerzas que avanzan ¿qué pensarán de nosotros?

Seguramente nos perdonarán, pues en aquellos momentos les acompañan ángeles del amor y de la esperanza. Y seguramente también nos compadecerán por esa nube de indiferencia que encubre nuestras acciones y que nos hace indignos de ser humanos.

Claro que nosotros no los descuartizamos, pero hacemos la entrega para que otros lo hagan.

¿Somos encubridores o cómplices de este crimen?

Entendemos que debieran ante todo rescatarse y luego, después de vencer y castigar seguidamente a sus carceleros, imponerles una contribución de guerra igual por lo menos a lo que nos han robado.

Parece que tiene decidido el gobierno la presentación a las Cortes de un proyecto de ley implantando el procedimiento electoral por la representación proporcionada. Al efecto, se estudian los sistemas en vigor en distintas naciones, y para exponer su opinión al presidente, ha venido a Madrid, de Barcelona, el catedrático de esta Universidad, señor Frías. La sustitución del procedimiento electoral vigente es una necesidad que no puede pasar inadvertida para un jugador de buena fe. Los derechos de las minorías son frecuentemente atropellados, cuando no desconocidos o negados en absoluto; el cuerpo electoral es, al presente, cosa que manejan a su placer caciquismos de la más variada ley; y el resultado de ello, junto con el suicida retraimiento de los que, fundadamente, se consideran suplantados en su iniciativa y en su función ciudadana más excelso, por flojas intervenciones de elementos profesionalmente políticos... puede verse en la constitución de esos organismos y cuerpos de elección popular, caricatura de la representación que les es propia.

**Amalio Pérez Plaza**  
MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y mestría.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 9  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta ciudad nuestro joven amigo el rico propietario de la Capital don Juan García Sánchez.

—De Alicante y Almoradí y con objeto de continuar sus estudios en la Escuela Industrial de ésta, llegó don Juan Viudes Fontes, Marqués del Río Florido.

—De Toledo ha llegado el alumno de la Academia de Infantería, paisano nuestro, don Juan Giménez Estebas.

Enfermos

Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Milagros Bohigas, viuda de Pascual de Riquelme.

—Se halla enferma la bella señorita Mery Barreda, hija del Contr. Imirant don Francisco.

—En la Aljorra se encuentra enferma la señora viuda de Nieto, madre política del reputado médico don Juan Solé

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento, se ha verificado el entierro del cadáver de la virtuosa señora doña Ulpiana Gofri Oterain, fallecida en la tarde de ayer.

A su afligidísimo esposo, nuestro querido amigo don Fernando Calderón, teniente coronel de Infantería retirado, hijos don Jacinto y don José y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Descanse en paz.

## Entrega de la isla Perdiguera

Esta mañana a las doce se ha hecho entrega al Gobierno Militar de la isla Perdiguera que ha sido donada al Estado por los Excelentísimos señores Conde de Romanones y Duque de las Torres para establecer un campo de tiro de Aviación. Acto seguido el Gobierno Militar ha hecho entrega de la misma y de las obras efectuadas al Jefe de la Escuela de tiro y bombardeo de Aviación de Los Alcázares.

Han asistido a la entrega el Excelentísimo señor Gobernador Militar de la plaza, Coronel Jefe de Estado Mayor, Teniente coronel del mismo Cuerpo, Coronel, Teniente coronel y Capitán de Ingenieros, Teniente coronel y Comandante de Intendencia y Coronel del Regimiento de Infantería «Cartagena».

Verificada la entrega, las autoridades antes dichas han regresado a la plaza.

## U

### EXTRA

El mejor queso de bola que se fabrica en Holanda

## Notas judiciales

Mañana a las diez de la misma dará principio en la Audiencia provincial la causa seguida por este Juzgado contra Enrique Selma, que en la noche del 8 de Diciembre de 1918, dió muerte al niño Cecilio Inglés, en el bar La Campana.

De defensor y acusador actuarán los notables criminalistas don Herólan García y don Pedro Baró, respectivamente.

La vieta ha despertado gran interés.

El gremio de vinos ha tomado el acuerdo de cerrar mañana sus establecimientos de diez a doce, en señal de protesta.

## El Poder de las Enaguas

Metafórico

Aunque a torrentes lluevan todas las plagas jamás mueve el influjo de las enaguas: de las enaguas que son el paliativo de las desgracias.

Quando yo vine al mundo —por santa gracia— me agarré fuertemente de unas enaguas: de unas enaguas que guisan la nave de mi esperanza.

Quando las dudas surgen en nuestras almas no hay agente más diestro que las enaguas: que las enaguas para evitar peligros si nos sea tan.

Y muchos grandes genios y hombres de fama seducir se dejaron por las enaguas: por las enaguas que también son motivo de graves causas.

Y en todas las edades, si mal no entiendo, las enaguas han sido las que han dispuesto de todos los destinos del mundo entero.

José Carrillo Hernández

Cartagena N. viembre 1921

## De la guerra

### Hospital de la Cruz Roja

Esta tarde están de guardia en el Hospital de Sangre de la Cruz Roja la señora doña Carmen Mellado de Alfonso Güell y la señora de Subirana con las damas enfermeras señora de Silgoston y señoritas Teresa Bozzo, Angelita Catá y Teresa Reina.

Mañana por la mañana estas mismas enfermeras y las señoras doña Irene Cantó de Soler y doña Doñores Arroyo de García del Real.

### Las bajas del 23 de línea

Además de las muy lamentables que anoche decíamos, hay que aumentar hoy la de los bizarros oficiales del batallón de Sevilla don Alfonso Aliaga, don Donato Sánchez y don Flores, que han resultado heridos en la operación última.

El estado del señor Aliaga es muy grave y el los dos últimos menos leves. De la clase de tropa nos dicen que tuvo bajas por heridos unos veinte.

### Beccerrada benéfica

Los cabos del glorioso cuerpo de Infantería de Marina llevan ya casi ultimadas sus gestiones para la celebración de su beccerrada del próximo domingo.

Se lidiarán tres becerros, empezará la fiesta a las tres, los matarán (si pueden) tres aficionados, asistirán tres bandas de música y la corrida será presidida por tres artistas de la compañía que actúa en el Teatro Circo.

Como los productos que se obtengan son para los soldados enfermos pertenecientes al batallón expedicionario de Marina que está en Larache, no dudamos que el lleno es seguro.

Ahora solo falta que el tiempo sea bueno.

## MODAS CASA PAMPLO

Confeción para señoras y caballeros, a la medida. Modelos de las mejores casas de París en Abrigos, Capas, Salidas y Echalp Lanería - Sedería - Terciopelos y Pañería para caballero y señora Cortinajes de tul, terciopelo y paño; alfombras, tapices y pieles de salón Ropa blanca, mantelerías y juegos de cama en hilo y algodón Exposición en el Gran Hotel del 5 al 29 de Noviembre

## DE TEATROS Episodios de la guerra

«La novelera», zarzuela en dos actos y en prosa de Paradas y Jiménez, música del Maestro Alonso, es una quincosa insulsa que aunque no se hubiese llevado al cartel nada habría perdido ni en el arte, ni en el público. Aquello pasó sin pena ni gloria, más digno de pena que de otra cosa. Salvó la obra el notable trabajo de Rebull secundado por las señoras Oliver y Malaver.

El barítono señor Bravo sigue obteniendo aplausos muy justificados en cuantas participaciones interpreta.

Hoy repitese de «El Rey que robó»

Procedente de Orán ha llegado esta mañana la compañía de zarzuela del conocido empresario don Benito López Ruano, en la cual figuran los notables artistas señora Molina (característica) y su esposo, el actor cómico señor Manzano, de quien tan grato recuerdo conserva este público desde que estrenó, en el Circo, un principal papel en «El pobre Valbuena».

Esta compañía debuta mañana en el Teatro Principal.

## «EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet. *Martina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena*

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza. También se servirán ricos fiambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

## Información de Guerra

### De la Plaza

Un batallón del Regimiento de Cartagena ha salido a las seis a efectuar en el campo de Santa Lucía un ejercicio de vivac, practicando el servicio de seguridad. Las fuerzas regresarán esta noche a las nueve desfilando con acompañamiento de la banda de música.

## Beccas para estudiantes pobres

Se sacan a oposición dos beccas para estudiantes pobres españoles. Para informes dirigirse al Reverendo señor Director del Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera, en Barjasot (V. lección). Los aspirantes deberán presentar su documentación antes del día 28 del corriente mes.

## MANTON DE MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor manton que ha recibido la Casa Liagostera, y le pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

## JUNTA de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy